



上原中だより

NET UEHARA(URL: <https://shibuya.schoolweb.ne.jp/ueharaj>)
 教育目標 自主・自律 共生 未来の創造

令和6年 8月・9月 行事予定

日	曜	学校行事 等	時程	給食	1 年						2 年						3 年								
					1	2	3	4	5	6	1	2	3	4	5	6	1	2	3	4	5	6			
8/30	金	全校朝礼	A	0	学	0	0	0	0	0	0	学	0	0	0	0	0	0	学	0	0	0	0	0	0
31	土																								
9/1	日																								
2	月		A	0	学	0	0	0	0	0	0	学	0	0	0	0	0	0	学	0	0	0	0	0	0
3	火		A	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
4	水	前期期末考査	特	×	0	0	0					0	0	0				0	0	0					
5	木	前期期末考査	特	×	0	0	0					0	0	0				0	0	0					
6	金	前期期末考査	特	0	0	0	0	学				0	0	0	学			0	0	0	学				
7	土																								
8	日																								
9	月	全校朝礼 安全指導 学校公開始 教育実習始	A	0	学	0	0	0	0	0	0	学	0	0	0	0	0	0	学	0	0	0	0	0	0
10	火	到達度テスト(1年)	A	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
11	水	到達度テスト②(3年) 専門委員会(前期最後) 特別支援連合赤城	A	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
12	木		A	0	0	0	0	0	0	0	道	0	0	0	0	0	道	0	0	0	0	0	0	0	道
13	金		A	0	0	0	0	0	0	0	総	0	0	0	0	0	総	0	0	0	0	0	0	0	総
14	土	土曜授業④ 学校公開始 学校説明会・部活体験 学校運営協議会③	A	0	0	0	部					0	0	部				0	0	部					
15	日																								
16	月	敬老の日																							
17	火	生徒会役員選挙	A	0	0	0	0	0	学	学	0	0	0	0	学	学	0	0	0	0	学	学	0	0	0
18	水	校内研修	A	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
19	木		A	0	0	0	0	0	0	道	0	0	0	0	道	0	0	0	0	0	0	0	0	0	道
20	金	避難訓練 後期委員決め 教育実習終	A	0	0	0	0	0	0	0	総	0	0	0	0	総	0	0	0	0	0	0	0	0	0
21	土																								
22	日																								
23	月	秋分の日																							
24	火	陸上大会事前指導⑥	A	0	0	0	0	0	0	学	0	0	0	0	学	0	0	0	0	0	0	0	0	0	学
25	水	渋谷区立中学校陸上競技大会	特	×	行	行	行	行	行	行	行	行	行	行	行	行	行	行	行	行	行	行	行	行	行
26	木	専門委員会(後期)	A	0	0	0	0	0	0	専	0	0	0	0	専	0	0	0	0	0	0	0	0	0	専
27	金	職員会議	A	0	0	0	0	0	0	総	0	0	0	0	総	0	0	0	0	0	0	0	0	0	総
28	土																								
29	日																								
30	月	生徒朝礼 議案書討議	A	0	学	0	0	0	0	0	総	学	0	0	0	0	総	学	0	0	0	0	0	0	総

「むごい教育」とは

校長 浜田 真二

今川義元の「むごい教育」を知っていますか。戦国時代、駿河を治めていた今川義元は、のちの徳川家康である竹千代を人質にとりました。その時、義元は家来に「竹千代に『むごい教育』をせよ。」と命じました。数日して、義元は家来を呼んで尋ねました。「『むごい教育』をしているか？」すると、家来は「はい、『むごい教育』をしています。朝起きるときからすべて駆け足で行動させ、三食は粗食を与え、休憩も最小限にして、水練・剣術・槍術・馬術・学問に励ませ、修行僧のように鍛錬しています。一度ゆっくり見てください。」と得意気に報告しました。これを聞いていた義元は、語気を荒げて「それは『むごい教育』ではない。」と怒りました。義元は、家来たちの様子を見て「お前たちには、余の意図がわからぬのか。それは『むごい教育』とは言わん！竹千代には、贅沢な食事を与え、朝から晩まで美味しいものを好きなだけ食べさせよ。寝たいと言ったらいつでもいくらでも寝かせてやり、休みたいと言ったら休ませよ。夏は暑くないように涼しくしてやり、冬は寒くないよう暖かくしてやれ。武術や学問が嫌だというなら、無理にやらせるな。本人の望む通りに、何でも与えてやり、好きなことを好きなだけさせて、どんなわがままでも聞いてやれ。そうすれば大概の人間は駄目になる。」と諭しました。義元は、これから武士として生きていく竹千代の将来を恐れ、わがままを許して楽をさせることで、辛いことにすぐに弱音を吐き、気力のない、骨抜きのだめ人間にしようとしたのです。



もうすぐ夏休み。楽しいことだけでなく、何かに挑戦し、苦しくとも継続することで達成感や充実感を味わえるような経験ができると、身も心も大きく成長するきっかけになるかもしれません。



【道徳授業地区公開講座の授業の様子】

1年生校外学習

6月25日(火)、1年生にとって初めての校外学習として「こどもの国」に行ってきました。朝8時に学校に集合し、バスで目的地に向かいました。「こどもの国 野外炊事場」で、飯盒炊爨を行い、カレーを作りました。薪を割り、火をおこし、かまどで米を炊きました。また、食材を切り、鍋でカレーを作りました。皆で協力し合い、おいしいカレーライスを作ることができました。とても蒸し暑い日でしたが、参加者全員が大きなけがをせずに、安全に野外活動を行うことができました。



2年生移動教室

2年生は、6月28日(金)～30日(日)の2泊3日で群馬県前橋市にある国立赤城青少年交流の家にて、宿泊行事を行いました。1日目は豪雨のため、地蔵岳に登る予定でしたが、富岡製糸場の見学となりました。生徒たちは臨機応変に対応し、一生懸命に課題をこなしました。夜は大きい体育館で鬼ごっこと学級対抗のドッジボールを行いました。2日目は天気にも恵まれ、野外炊事と焼き板づくりを行うことができました。カレー作りは1年生の体験を生かし、ほとんどの班が予定より早く出来上がりました。焼き板づくりでは、個性のある絵を描くことができました。夕方にはキャンプファイヤーを行いました。準備、片付けを生徒たちは自主的に行い、移動教室の中で一番盛り上がりました。学年の団結力を感じ、今後の成長に期待できると確信できました。3日目は曇りでしたが、アドベンチャーラリーを行うことができました。生徒たちは自分たちで地図を見て、チェックポイントを目指し、山を散策しました。迷った班もありましたが、全員無事に帰ってくることができました。この移動教室を通して、生徒たちは成長することができたと思います。移動教室で学んだことを今後の学校生活に生かし、3年生での修学旅行につなげてほしいと思います。



3年生修学旅行

6月19日(水)～21日(金)の2泊3日、3年生は奈良・京都へ修学旅行に行きました。今回の修学旅行のスローガンは、

思い出そう 初心 動き出そう 諸君 ～今しかできないトキメキを～
でした。実行委員会が中心となって行った事前学習をもとにして、3日間充実した時間になりました。初日は、奈良の薬師寺でお坊さんのお話を聞いた後、寺の中を見学しました。その後、奈良公園を散策しました。暑い日でしたが、鹿と戯れて楽しむことができました。2日目は、京都で公共交通を利用し、班行動を行いました。曇りで過ごしやすい天気だったので、皆が協力して計画的に班行動を終えることができました。最終日は、タクシーでの京都市内班行動でした。2日目と同様の天気でも過ごしやすく、午後2時半まで時間があつたので、充実した体験学習を行うことができました。

様々な方々の協力を得て実現できた修学旅行でした。修学旅行で学んだことや成果を生かし、今後の学校生活を充実させてほしいです。



道徳授業地区公開講座

7月6日(土)に道徳授業地区公開講座を実施しました。2校時に「特別の教科 道徳」の授業を行い、1年生は「勤労」、2年生は「公正、公平、正義」、3年生は「家族愛、家庭生活の充実」、明星学級は「より良い学校生活、集団生活の充実」をテーマとして学びました。2校時の授業後、小体育館で授業を参観した保護者と教員で意見交換を行いました。



第42回「社会環境を明るくしよう渋谷区民のつどい」

7月6日(土)、渋谷区役所にて行われた「社会環境を明るくしよう渋谷区民のつどい」に、上原中学校の代表として生徒会役員 末吉美菜さんが出席し、「中学生の意見発表」を行いました。渋谷区区長や渋谷区議会議長、原宿警察署所長など、多くの来賓の方々から注目され緊張感のある雰囲気の中で、末吉さんは自分の意見を立派に発表しました。

